



**25M ELECCIONES EUROPEAS ► EL TEMOR AL AUGE DE LOS EUROESCÉPTICOS**

# La jungla de los partidos «eurófobos» acecha a la UE

► Salvo Alemania, España y Portugal, el resto de los Veintiocho tienen formaciones populistas y xenófobas para las que Europa es una amenaza

**SOFÍA MARTÍNEZ/EFE MADRID**

■ ¿Qué pasaría si la tercera fuerza política en Europa fuera partidaria de acabar con ella? El próximo domingo, la amalgama de partidos que forman la jungla eurófoba se presentan a las elecciones con un discurso populista y xenófobo que, según los expertos, es cuestión de tiempo que desembarque en España.

Según el Eurobarómetro, solo tres de cada diez europeos -están llamados a las urnas 390 millones de ciudadanos- creen en la UE. Los expertos apuntan que, salvo en Alemania, España y Portugal, esta desafección ha traído consigo una amalgama de partidos populistas y xenófobos a los que han puesto la etiqueta de «eurófobos» o contrarios a la idea de Europa. ¿Pero qué es exactamente la eurofobia? Ignacio Torreblanca, miembro del Consejo Europeo de Relaciones Exteriores, expone

que este concepto se refiere a los partidos que buscan acabar con «dos elementos clave del proceso de integración europea: la moneda común y la libertad de circulación de personas», y cuya idea de Europa representa «una amenaza para la identidad nacional».

Tanto el Frente Nacional de Marine Le Pen en Francia, como el Partido Independiente del Reino Unido (UKIP), o el neonazi Amanecer Dorado en Grecia y el Partido de la Libertad holandés, de Geert Wilders, son ejemplos de un movimiento populista que aflora en Europa y en todo el mundo, asegura el investigador del Instituto Elcano Ignacio Molina. «La UE no es la causa. El populismo es más un movimiento que tiene que ver contra la globalización, contra el multiculturalismo», explica Molina, alegando que se trata de «una reacción» que se apoya en el discurso del miedo para



**El líder ultra holandés, Geert Wilders.** REUTERS

convencer de que Europa es la madre de todos los males. Torreblanca añade que el gran reto de los europeístas es enfrentarse a este «discurso simplista»: «Europa es el problema, la nación es la solución. La inmigración es el problema, el euro es el problema... volvamos a la moneda nacional».

El odio a los inmigrantes, uno de los temas que más preocupa a los grandes partidos, es el argumento estrella de los eurófobos, que promueven políticas xenófobas contra la población gitana, subsahariana y, en ocasiones contra países europeos como España.

Buen ejemplo de ello fue el vídeo viral de 2013 en el que una ciudadana inglesa insultaba a la joven sevillana Bárbara Iniesta por ser española.

Ante la cuestión sobre qué harían los eurófobos en la Eurocámara, Xavier Casals, profesor de Historia Contemporánea de Europa, considera que son partidos de ultraderecha que nacen de diferentes coyunturas estatales que «en el mejor de los casos, lograrían el 15% del Parlamento». Pero es «cuestionable», añade, que acaben uniéndose sinergias y siendo realmente efectivos.